



NEWSLETTER N° 136 - AVRIL 2024

Agenda

- 28èmes Rencontres du RESPADD:
"Activité physique, sport et addictions"

27 et 28 mai 2024 à Paris 12ème

- 1er Forum sur la réduction des risques:

4 juin 2024 à Paris 15ème

- Congrès de l'Albatros

4-6 juin 2024 à Paris

- 13ème Congrès Addiction organisé par Fédération Addiction: "Addictions et sciences: mieux comprendre pour mieux accompagner"

13-14 juin 2024 à Bordeaux

Tous les détails de ces événements sont [sur notre site](#)

- [Formation IFAC sur les addictions sexuelles](#)

27 juin 2024

- [Formation IFAC sur le jeu excessif et le jeu pathologique](#)

25-26-27 septembre 2024

Il reste des places!

(en présentiel au CHU de Nantes)

- [On recrute !](#)

Un(e) animateur/trice territorial(e) de la recherche en Psychiatrie et Santé mentale: toutes les infos [ici](#)

[» Tout l'agenda](#)



Actualités

Replays:

- **Dernier séminaire d'addictologie:** "Patients experts: valorisation de l'expérience des parcours en addiction"
- **Les descriptions cliniques et les critères diagnostiques des troubles mentaux, comportementaux et neuro-développementaux de la nouvelle Classification Internationale des Maladies de l'OMS (CIM-11)** viennent de paraître. Cliquez [ici](#) pour en savoir plus!

Participer à une étude internationale

Si vous êtes parent d'un enfant (5 à 17 ans) jouant/ayant joué à un jeu vidéo, vous pouvez participer à cette étude internationale visant à évaluer les connaissances des parents sur les jeux vidéo et les microtransactions de leurs enfants.

[En savoir +](#)

[Pour remplir l'enquête](#)

Article du mois

Une thérapie assistée par les psychédéliques pour les personnes souffrant de troubles liés aux jeux de hasard et d'argent ?

Dans les années 50-60, la recherche sur les psychédéliques était très développée, mais elle fut rapidement arrêtée pour des raisons politiques et juridiques. Depuis les années 90, les recherches ont repris, et, ces 20 dernières années, de plus belle encore, grâce aux découvertes dans le domaine des neurosciences mais aussi grâce à des évolutions d'ordre politique et sociétal. Des chercheurs ont voulu savoir si la thérapie assistée par les psychédéliques dits classiques (LSD, psilocybine et DMT), qui ont prouvé leur efficacité dans le traitement de troubles mentaux (y compris les troubles addictifs) ne répondant pas bien aux traitements habituels, pourrait être envisagée comme traitement à destination des personnes souffrant de troubles addictifs liés aux jeux de hasard et d'argent.



[» Lire le résumé de l'article](#)

Guide pratique

Le rôle de la pair-aidance dans la prise en charge des addictions

Quelle que soit l'addiction, le patient concerné par un trouble addictif pourra souffrir d'isolement, lié notamment à la honte et la culpabilité ressentie quotidiennement. Or, rester seul(e) aggrave inévitablement la qualité de vie des patients. La meilleure alternative est de pouvoir échanger avec ses pairs, terme faisant référence aux personnes ayant eu un vécu similaire. Bien que la pair-aidance (entraide entre pairs) ne soit pas une nouveauté dans le champ de la santé et de l'addictologie, il s'agit encore toutefois d'une approche innovante dans la prise en charge, notamment quand le travail de pair-aidant se professionnalise. Retour sur sa définition, ses bienfaits potentiels et les lieux qui en proposent.



[» Lire l'article](#)

CHU NANTES - Bâtiment Louis-Philippe - Hôpital Saint Jacques

85, rue Saint Jacques 44093 NANTES CEDEX 1 - Tél. + 33 (0)2 40 84 76 20

 [Contactez-nous](#)

Un espace documentaire et un site Internet sont dédiés aux professionnels et au grand public. 



CHU de Nantes



Université de Nantes

Vous pouvez vous désinscrire en [cliquant ici](#). Conformément à la loi "Informatique et Libertés" du 6 janvier 1978, vous disposez d'un droit d'accès, de modification, de rectification et de suppression des données vous concernant.

IFAC | 85 rue Saint-Jacques | Nantes | France | 0240847620

[Unsubscribe](#) | [Report spam](#)

Envoyé avec le logiciel [ActiveTrail](#)